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めだかの小路
   希望の郷の東側通路と南側通路には、信楽焼き
のような素朴な茶色の鉢が幾つも並び、満々と湛
えた水にぷっくりとしたホテイアオイが浮かんで
いるのが目に留まる。思わずのぞきこみたくなっ
て、足を止めてみる。人の影を感知したのか、小
さな魚、「藤沢メダカ」がススッと動いた。水草
の根の隙間から何を急ぐのかと思うほど、早い動
きで姿を見せたり隠れたり。朝や夕方になると、
住人さんがお部屋の外に出かけてくる。思い思い
にメダカの成長ぶりに目を細める。いつの間にか
人気者の位置をしっかり掴んで、次はどこに鉢を
増やそうか、ここはメダカ通りにしましょうか、
と明るい笑い声で会話がはずむ。
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えた水にぷっくりとしたホテイアオイが浮かんで
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の根の隙間から何を急ぐのかと思うほど、早い動
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と明るい笑い声で会話がはずむ。

　「藤沢メダカ」って本当はとても希少な魚なん
です。藤沢市内では自然水域において絶滅したと
されていましたが、４０年ほど前に境川の旧河道
跡の蓮池で採取され、遺伝的な特異性のあるク
レードの可能性を認めて、この奇跡的に生き延び
ていたメダカを「藤沢メダカ」と命名したのです。
現在は市内の小学校などでも盛んに飼育をしてい
るようですが、希望の郷のメダカたちは、八十島
部長の庇護のもと安心して沢山の卵を産んで、着
実に増えているようです。
　メダカの小路、思わず姿を追いかけては、笑顔
になっている。そんな癒される小路、希望の郷の
絵姿の１枚になりそうです。
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   藤沢メダカの飼育は、娘が小学生の夏休みの時に藤沢メ
ダカの飼育が課題として出されたことがきっかけで、いつ
しか私のライフワークになってしまいました。
　飼育で一番気にするのは、産卵期の対応です。鉢は二つ用意します。これは

病気がはやった時、一つに入れておくとみんな罹ってしまうからです。親メダカが卵を宿したら、
卵を産み付けるためのホテイ草を入れます。１週間くらいしたらそのホテイ草を別の鉢に移します。
そこで卵がかえり稚魚になります。親と一緒にしておくと、共食いしてしまうので、大きくなるま
で別々の鉢で育てます。梅雨の時期から夏が終わるまで産卵は続きますので、毎週のようにホテイ

草を交互に入れ替えています。
　あとは程よく様子を見ることですかね（笑）職場にいる時はどんなに忙しくて
も見に行きます。自分のようなずぼらな人間に飼われていても、強く逞しく生き
ていく小さな姿から頑張らなくてはと大きな活力をもらえます。

八十島さんの

飼育日記
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   7月5日（木）、第33回七夕コンサートが開催
されました。湘南希望の郷開所当初からヤマハｊ
ｅｔのボランティアさんが毎年素敵な音楽を演奏
してくださっておりましたが、残念ながら今年が
最後のコンサートとなりました。故五十嵐光雄理
事長の熱い思いを受け止めて始まったとされるこ
のコンサート、ヤマハｊｅｔの方達の演奏は、い
つもながら暖かさに満ち溢れたものです。
   「演奏を聴くたびに涙が出ちゃう。これだけの
曲数を演奏するには、それだけの練習量を必要と
するでしょ？仕事の合間を縫って練習して、それ
だけでも大変なのに、それを32年間もの永い間

続けてくださったんですよね。皆さんの心根も
演奏も、こんなに嬉しい事はないわ。」こんな声
を職員、入居者の方からたくさんいただきまし
た。
   大きな楽器を運んで来ては毎年大がかりな準
備で、素晴らしい音響のもとステージが盛り上
がるようご配慮くださったり、ダンスや合奏、
流行の曲目等バラエティに富んだ企画でコン
サートに臨んでくださいました。
   湘南希望の郷からは感謝の気持ちを込めて、
皆の歌とバラの花をプレゼント。入居者自治会
からは石原さんの絵画を寄贈。そしてバックに
は歴代のコンサート写真や入居者のメッセージ
などを展示させていただきました。
   最後にはヤマハｊｅｔのボランティアさんと
入居者が入り交じって別れを惜しみ、コンサー
トの幕は下りました。
   32年間、今まで本当に素敵な音楽をありがと
うございました。そしてお疲れ様でした。また
いつかお会いできる日を楽しみにしております。

      湘南希望の郷「七夕コンサート」
（JET）全日本エレクトーン指導者協会厚木楽器支部　佐藤　晴郎

   7月５日（木）今年も「湘南希望の郷七夕コンサート」を無事に開催する事が出来ました。
32年前にコンサートのお話を頂戴して、右も左もわからない中での1回目から今回で33回目となり
ました。
   振り返ってみると「七夕コンサート」の呼び掛けをした責任に自問自答する事が常でした。
※入居者の皆様に心から愉しんでいただけているのか？
※希望の郷の職員の方に負担をかけていないのか？
※演奏に参加してくださる指導者に負担はかけていないか？
※職場はどこまで許可してもらえるだろうか？ 
※サポートしてくれるピアノ調律師や社員に迷惑はかけてないだろうか？
   しかし、そんな思いも皆様に「来年もまた来てください」、「来年も演奏を聴きたい」とおっしゃっ
て頂いた言葉に動かされ、続けてくることができました。心より感謝申し上げます。
   私事ではございますが来年1月に定年を迎えるにあたり今回で1度幕
を引かせていただく決心を致しました。
   身勝手ではございますがご理解いただければ幸いです。
   1年に１度、皆様と共有できた時間が大変幸せでした。
   毎回暖かく迎えていただいいた理事長をはじめ施設長、職員の皆様、
そして入居者の皆様、本当に有難うございました。
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せせらぎ会だより

   ロシアから世界に熱戦の感動を広げたサッカー・
ワールドカップ。   決勝戦では、フランスがクロア
チアを下して、２度目のワールドカップを手中に
おさめ凱旋した。　　
   今大会、ベスト１６と大健闘した日本代表チー
ム。　そのサムライ・ブルーの誇りを胸に躍動す
る姿と、フィールド内外での真摯な振る舞いが話
題となり、海外メディアも一目置いた、称賛の声
が世界に拡散されました。   　
   同時期、テニスのウィンブルドン選手権も開催
中で、日本人選手の活躍も相まって、睡眠不足の
スポーツ・ファンも、さぞかし多かったのではな
いでしょうか。　　

   暑中
お見舞い申し上げます

   また国内では、高校球児が憧れの甲子園球場を
目指して、地区予選の熱戦を繰り広げました。
   いよいよ８月、開幕する第１００回記念大会。
どんな筋書きの無いドラマが展開されるのか、外
野席の私達も大いに楽しみたいものです。　　
   一事が万事。こと、スポーツの世界に限らず、
自分の仕事にプライドを持って従事する人の姿は、
傍目にもスマートで清々しいものです。   　
   ここ、湘南希望の郷には、そんな綺羅星の如く
に人材が育つ環境が有ります。   関心のある方は是
非一度、湘南ふくし村へお遊びください。 
   ４日は、花火大会  ２６日は、ふくし村まつり
が有ります。     
   さて皆様、今年はことの外、猛暑日が長く続い
ています。日々、こま目に水分補給をするなど、
健康に留意して来たるべき爽やかな季節を、共々
に元気で迎えましょう。            

文責.自治会(K.I)

湘南希望の郷  家族部会の皆さまへ
　家族部会長　眞鍋 直規

   33回目の七夕コンサートがこの7月5日で最後を迎えまし
た。次から次と繰り出される20曲、一時間半があっという間
でした。持ち込まれたエレクトーンによる素晴らしい演奏。一
糸乱れぬラインダンス（？）やピアニカによる演奏、住人や職
員が参加できる場も作り、そしてその場を和ませる司会の方の
コメント。音楽教室の先生方20数名の有志のご努力が忘れら
れません。また、できるだけ多くの住人に参加してもらい、楽
しんでもらおうとしている職員の姿も忘れられません。復活を
願って、「希望の郷の歌」「応援歌」など歌い続けたいものです。
4日に花火大会、26日にふくし村まつりとイベントが続きま
す。皆一緒になって、暑い夏を乗り切りましょう。バザー品の
提供も、17日までによろしくお願い致します。

　家族部会長　眞鍋 直規
   33回目の七夕コンサートがこの7月5日で最後を迎えまし
た。次から次と繰り出される20曲、一時間半があっという間
でした。持ち込まれたエレクトーンによる素晴らしい演奏。一
糸乱れぬラインダンス（？）やピアニカによる演奏、住人や職
員が参加できる場も作り、そしてその場を和ませる司会の方の
コメント。音楽教室の先生方20数名の有志のご努力が忘れら
れません。また、できるだけ多くの住人に参加してもらい、楽
しんでもらおうとしている職員の姿も忘れられません。復活を
願って、「希望の郷の歌」「応援歌」など歌い続けたいものです。
4日に花火大会、26日にふくし村まつりとイベントが続きま
す。皆一緒になって、暑い夏を乗り切りましょう。バザー品の
提供も、17日までによろしくお願い致します。

＜8月・9月行事予定＞
◆8月4日（木）19:00 ～　花火大会　駐車場
◇8月20日（月）10:30 ～ 12:00　
   家族部会2018年度第2回定例会
   湘南希望の郷2階会議室　ふくし村まつり模擬店準備他
◆8月26日（日）11:30 ～ 15:00　第26回ふくし村まつり
　　模擬店の準備は9:00から行います。
◆9月7日（金）18:30開演　希望寄席　藤沢市民シアター
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御所見病院　安田Dr.来診
８日（水）22日（水）

藤沢病院  石井Dr.来診        
２日（木）

厚誠会歯科検診
７日（火）１４日（火） 
２１日（火）２８日（火）

編 集後 記

◆8 月の予定◆

健康課より

行事

   立秋とは名ばかりの厳しい暑さが続きますが、いかがお過ごしでしょうか。
　先日、一時の涼を求めて豪徳寺に行って来ました。豪徳寺には、不思議な話があります。江
戸時代の夏のある日、井伊直孝が鷹狩りの帰りに門前でねこに手招きされ、
ふと立ち寄ったところ、激しい雷雨を避けられたとか。福を呼び込む、招き
ねこの話しでした。夕涼みを兼ねた散歩はいかがでしょうか。涼しい季節が
待ち遠しいです。（Y.T）

ローリングバレーボール神奈川県大会
ボランティア募集

　9月２２日（土）座間市立市民体育館（ス
カイアリーナ座間）にてローリングバレー
ボール神奈川県大会が行われます。白熱した
プレーを観戦しながら選手のお手伝いをして
いただける方を募集しています。
　詳細はアクティビティ担当  下條・山崎・
田中までご連絡下さい。

ふくし村まつり
２６日（日）

住人生活会議        
３０日（木）

ふくし村まつりのお知らせ

   今年も恒例となりました一大イベント「ふ
くし村まつり」が開催されます。今年は8月
26日（日）11時30分から15時までになり
ました。今回は日中の開催の為、打ち上げ花
火はありませんが、多数の催し物を企画して
います。皆様、お待ちしています。

   猪股　廣臣
　地域のサークル活動の一環としてボランティ
ア体験をしたのが、希望の郷とのおつきあいの
始まりでした。　それ以来既に13年もの長き
に亘り絵画教室を通じて希望の郷の多くの方と
触れ合ってきました。
   それぞれの個性と感性に富んだ多くの作品は
実に魅力的で、教室を支える多くのスタッフの
皆さんの努力はとても居心地が良く、ここまで
長きに亘って続けてこられた原動力であったと
思います。ただし、最近は参加者が少なくなり、

とてもさみしい気がしています。
　またここ数年、地域の縁側事業の一環として
「蕎麦打ち体験」を行っていますが、これにも
多くの皆さんのご支援を頂き、ようやく地域に
愛される事業として定着してきたように思いま
す。　おいしい蕎麦を待ちわびて下さる皆さん
が多くなり実にうれしい限りです。
　これからも多くの皆さんの積極的な参加を得
て、お互いに刺激
し合い、もっと元
気が出る事業に参
加して行けたらい
いなと思っていま
す。
　どうぞ宜しく！

絵画教室の
ボランティア先生


	１
	２
	3
	４

